

## **PROCÈS VERBAL** **ASSEMBLÉE GÉNÉRALE** **DE LA CONFÉRENCE ROMANDE** **DE LA FORMATION CONTINUE**

**Lieu :** Musée Olympique - Lausanne  
**Date :** Mardi 4 février 2025  
**Horaire :** 09h30 – 12h00

---

**Présents :** Monsieur François Aubert, Madame Nathalie Baré-Rouiller, Monsieur Daniele Beltrametti, Madame Francesca Binotto, Madame Susana Camarda, Monsieur Simon Franzen, Madame Maryse Gabbay, Madame Marie Gandola, Monsieur Stéphane Jacquemet, Monsieur Didier Juillerat, Madame Véronique Laan, Madame Vanessa Lapierre, Madame Caroline Meier Quevedo, Monsieur Patrick Rebstein, Monsieur Patrick Rywalski, Monsieur Frank Sobczak, Monsieur Vincent Vernez, Madame Céline Weber, Monsieur Christian Zutter

**Excusés :** Monsieur Mathias Baitan, Monsieur Frédéric Bonjour, Madame Eveline Branders, Monsieur Christophe Guillaume, Madame Stefanie Hasler, Madame Dao Nguyen, Monsieur Pascal Paschoud, Monsieur Antonio Sanchez, Madame Stéphanie Schot, Madame Luciana Vaccaro, Madame Jackie Vorpe, Monsieur Nicolas Wirth.

**Présidence :** Céline Weber

**Vice-Présidence :** Didier Juillerat

**Secrétaire :** Marie Gandola

---

### **1. Partie statutaire**

› **Accueil**

Il est 9h30 Madame Céline Weber ouvre la séance.

› **Adoption de l'ordre du jour**

L'ordre du jour est adopté.

› **Adoption du PV AG du 18.1.2024**

Le procès-verbal du 18 janvier 2024 est accepté à l'unanimité.

## › **Rapport de la Présidente**

Lors de notre dernière Assemblée générale, qui s'était tenue le 18 janvier 2024, j'avais eu le plaisir de vous présenter notre site web. J'espère qu'entre-temps vous avez eu le temps de vous familiariser avec ce site, et comme nous sommes toujours en phase de rodage, vous êtes bien entendu bienvenus de nous faire part de vos commentaires et remarques, si possible par mail.

En 2024 nous avons également poursuivi notre volonté de faire se rencontrer un maximum d'acteurs de la formation continue, grâce à notre journée thématique qui a eu lieu en octobre dernier, sur le thème de la mobilité et de la flexibilité des carrières. Des aspects très variés ont été abordés, tels que le rôle de l'État dans un changement de carrière, l'importance et l'impact de l'intelligence artificielle, ou encore les différents modes de formation possibles à l'heure où une flexibilité de plus en plus grande est demandée tant de la part des employés que de la part des employeurs. Cette journée a rencontré un franc succès, malgré le fait que, et ce n'est pas anodin, cette journée était pour la toute première fois payante pour les non-membres. Cette journée a attiré 60 participants (à comparer avec les 48 participants de la précédente journée), nous a amené 3 nouveaux membres, et a été couronnée de remarques très positives dans l'ensemble. Je tiens d'ailleurs à remercier ici tout le comité qui a organisé et fait vivre cette journée, et qui m'a remplacée au pied levé dans les parties que j'aurais dû assurer, étant donné que j'ai été en congé maladie prolongé sur le dernier trimestre de l'année.

Fin 2023, nous nous étions aussi mis comme but d'augmenter le nombre de membres en 2024. Or la journée thématique nous a permis de le faire, puisque nous avons eu 3 nouveaux membres, qui se sont inscrites en s'inscrivant à la journée thématique, ce qui fait +10%. Ceci dit, nous n'avons jamais trop de membres, et nous devons poursuivre dans cet élan en 2025 ! Un moyen pour y parvenir, sans doute, est d'augmenter notre visibilité notamment par des communiqués de presse. Et là j'en viens à ce qui va nous occuper en 2025 : à savoir, augmenter encore notre visibilité.

Lors de la refonte du site web, j'avais remarqué en effet que notre dernier communiqué de presse datait de 2015 (!). D'ailleurs, pour la petite histoire, en décembre passé, lors de la session parlementaire, un journaliste de 24Heures m'avait approchée en me demandant si je pouvais lui donner mon avis sur un objet qui devait être déposée par une collègue socialiste et qui concernait la formation continue dans le domaine de l'intelligence artificielle. Or le journaliste, que je connais par ailleurs relativement bien, ne m'avait pas approchée parce qu'il aurait su que j'étais présidente de la CRFC, mais parce que je suis membre de la commission parlementaire qui s'occupe de ce genre d'objets. J'en ai donc évidemment profité pour faire mon petit coup de pub, mais ça m'a aussi fait réaliser que nous n'étions même pas connus par ceux qui pourraient écrire sur nous. Une lacune à combler en 2025 par la publication de communiqués de presse, par exemple après l'AG et après la journée thématique !

J'aurai aussi le plaisir, en mars 2025, lors de la session parlementaire, de participer à une table ronde sur le sujet de la formation continue et de l'avenir de la formation continue, à la lumière du message FRI, des coupes budgétaires et du fameux rapport Gaillard. Mais j'aurai l'occasion de revenir plus en détail sur ces points dans quelques instants.

Et puis bien sûr, début octobre 2025 (le 7 pour être précis) nous aurons une nouvelle journée thématique, avec un sujet encore à définir, et pour lequel les propositions sont les bienvenues. Les défis ne manqueront donc pas en 2025, et je me réjouis de passer cette nouvelle année à vos côtés, année que je vous souhaite excellente, tant au niveau professionnel que privé !  
Je vous remercie !

› **Comptes 2024**

Perte attendue de CHF13'000.-

Suite à un problème technique, les comptes seront soumis par courriel pour approbation.

› **Rapport du vérificateur de compte**

Le rapport a été accepté par le vérificateur, M. François Aubert, **le 11 avril 2025**

› **Budget 2025**

- Il est nécessaire d'augmenter les entrées d'argent.
- Un appel aux dons est aussi lancé et il est demandé de payer rapidement les cotisations afin d'éviter un creux dans les liquidités.
- Communication à mettre en place pour acquérir plus de monde – Communiqué de presse.
- Lors des Journées thématiques, augmenter la participation pour les non-membres de CHF 30.- à CHF 80.-. La proposition est validée à l'unanimité.
- 2 personnes maximum par cotisation payée par le membre peuvent participer gratuitement lors de ces journées.
- Il est demandé à chaque membre de faire de la publicité autour de lui pour que les institutions ou des gens actifs dans la formation continue deviennent membres.

› **Élection du comité et du vérificateur de comptes**

**Démissions :**

De Monsieur Antonio Sanchez.

Remerciements de la part de la présidente et du comité pour son engagement au sein du comité de la CRFC depuis 2007.

**Comité**

**Présidente :**

Madame la Conseillère nationale Céline Weber

**Vice-président :**

Monsieur Didier Juillerat - CIP - Centre interrégional de perfectionnement

**Membres du comité:**

Monsieur Frédéric Bonjour - Centre patronal

Monsieur Christophe Guillaume Président CRFBA

Monsieur Stéphane Jacquemet - FRAFFA-Fédération romande des acteurs de la formation des formateurs d'adultes

Madame Caroline Meier Quevedo - FSEA - Fédération suisse pour le formation continue

Monsieur Patrick Rywalski - HEFP - Haute école fédérale en formation professionnelle

Monsieur Frank Sobczak - FER-Fédération des Entreprises Romandes Genève

Monsieur Vincent Vernez - USS Movendo

Monsieur Christian Zutter - Association des Universités Populaires Suisses

**Vérificateur de comptes :**

Monsieur François Aubert – ARFOR - Association Romande des Formateurs

**Le comité est élu à l'unanimité**

› **Activités 2025**

La date de la prochaine journée thématique est **fixée au 7 octobre 2025**, et se tiendra à l'hôtel Continental de Lausanne (*hors séance*)

- **Thématique** : en cours de recherche. Vous pouvez nous faire parvenir des idées par mail à [info@crfc.ch](mailto:info@crfc.ch).

› **Divers et questions**

○ **Communication**

- Important de communiquer sur le fondement – pourquoi la CRFC – et faire un rappel aux partenaires et institutions sur qui nous sommes et pourquoi.
- Rédaction d'un article/communiqué de presse à prévoir. Céline Weber propose de le faire et de l'envoyer à ses contacts. Il est aussi proposé aux membres de le relayer dans les réseaux respectifs/newsletter. Une liste de contacts sera transmise par Caroline Meier.
- Franck Sobczak propose de créer des vidéos comme support de communication, et propose de les offrir.
- Il a été mentionné que des réunions informelles ont lieu une fois par mois avec les responsables des cantons romands pour discuter de projets de formation continue et de prises de position. Ces réunions permettent aussi de diffuser/transmettre des informations.
- Un poste LinkedIn sera préparé par Caroline Meier et les membres sont priés de le relayer par le réseau privé. LinkedIn est un outil efficace pour atteindre un large public, avec la possibilité de toucher facilement 1 000 personnes par post. Cependant, il a été noté que les publications d'entreprises sont moins diffusées à moins de payer, contrairement aux publications privées.